

ECONOMÍA

Mayo 16 De 2023 - 08:56 P. M.

Las reservas de petróleo caerían a 7,2 años en 2022

Un análisis de Corficolombiana muestra que el descenso también se daría en el caso de gas.



Barril de petróleo

ISTOCK

POR: PORTAFOLIO

Las reservas de gas y de petróleo van en caída. Así da cuenta un informe de Corficolombiana que estima que **la relación entre producción y reservas de los hidrocarburos dan cuenta de una caída en la vida de los recursos.**

Para el caso del petróleo, las estimaciones de la corporación encontraron que la vida útil de los recursos bajaría a 7,1 años en 2023. Por su parte, el gas tendría una vida de 8 años.

(Venezuela: inflación llega al 86,7% en primeros cuatro meses del año).

De acuerdo con la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)**, los datos oficiales de Informe de Recursos y Reservas serán presentados a finales de mayo y con base en estos el Gobierno tomará decisiones con respecto a la otorgación de nuevas áreas para la exploración y la producción de crudo.

El informe anticipa que se dio una adición de reservas en 2022 y 2023, explicadas por el incremento en los precios de los hidrocarburos, lo que viabilizó los recursos.

Lo más leído

- Estos son los productos que bajaron de precio en las tiendas Ara
- Ara disparó 'guerra de descuentos': otras cadenas que bajaron precios
- El precio del dólar en Colombia registró alza y superó los 4.550 pesos
- Petro agradeció la reducción de precios en cadenas de supermercados
- En visita de Petro a Portugal, ARA anunció apertura de 230 tiendas
- Fechas, precios y todo lo que debe saber del Burger Master 2023

Mis Portales

EL TIEMPO
Estos son los 10 departamentos más competitivos de Colombia en 2023

MOTOR
Fisker anuncia su segundo vehículo para 2024

Para petróleo el alza en reservas probadas (1P) creció 12,3% anual, llegando a 2.039 millones de barriles. **Estos más que soportados en nuevos hallazgos, se fundamentan en revisiones de los datos.**

(Los departamentos del país donde más se frenan contratos petroleros).

Los cálculos de **Corficolombiana** estiman que en 2022, la duración de estos recursos pasarían de 7,6 años, que fue el dato oficial publicado el año pasado por la ANH, a 7,2 años en 2022 y finalmente 7,1 años en 2023.

Contrario a lo expuesto por **Corficolombiana**, **Julio César Vera, presidente de Xua Energy**, considera que en petróleo es posible que el dato de la vida útil o bien se mantenga o se incremente ligeramente. **Destaca que los descubrimientos, sumados a la buena actividad exploratoria y los altos precios llevarían a esto.**

Para gas, el aumento fue de 7,3%, con lo que alcanzó 3,2 terapias cúbicas. No obstante, por cuenta de la mayor extracción, **el efecto también es de una menor vida útil, que pasaría de 8,3 a 8 años.**

(‘Si queremos respetar la regla fiscal hay que subir los combustibles’).

“Para el caso del gas hay cierta estabilidad: al final del 2023 nos quedarán 8 años de reservas”, señala el documento.

Esto quiere decir que sin un mayor número de hallazgos nuevos y con una baja en la exploración para 2031 podrían agotarse los recursos.

Vera matiza que en gas sí podría verse una caída, dado que los hallazgos que se hicieron durante el año pasado aún no se podrían contar como reservas, sino a lo mejor como recursos contingentes. **Por esto, calcula que el dato en este energético esté entre 7 y 8 años.** Por esta razón, el documento señala que *“hacia adelante, es imperativo que la política energética estimule la inversión y, para esto, será necesario reactivar la adjudicación de nuevas áreas para exploración”.*

(Ecopetrol hace un llamado para que haya más contratos de exploración).

Vera coincide con esta conclusión, asegurando que *“el Gobierno va a evidenciar que no es suficiente con los que hay y se van a necesitar nuevas incorporaciones por medio de más exploración”.*

La **ministra de Minas y Energía, Irene Vélez**, ha defendido que el uso de la técnica de recobro mejorado podría ayudar a mejorar el volumen de producción. **Sin embargo, Vera señala que no es suficiente y se debe combinar con una mayor exploración.**

Efectos de la inversión

A inicios del año, la **Asociación Colombiana de Petróleo (ACP)**, presentó los planes de inversión de las compañías en el país.

(Ecopetrol por qué tributaria y más factores acabaron ganancias récord).

Dentro de los datos se destaca que los recursos destinados por parte de las privadas a exploración caerá 33%, mientras que en **Ecopetrol** aumentará un poco, con lo que el balance global muestra una caída de 4%.

Por el contrario, para el año se estima un crecimiento de 6% en el capital para producción. **En 2023, el gremio calcula que sean US\$3.810 millones destinados a este rubro.**

El análisis de Corficolombiana asegura que *“una mayor inversión en exploración está asociada a aumentos en los hallazgos o nuevas adiciones de recursos de petróleo y gas; en contraste, una inversión en producción elevada aumenta la desacumulación de reservas”.*



 Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Alpina aumentó sus ventas en el primer trimestre



Rappi y Microsoft crean nuevo programa de enseñanza en tecnología



Desde el domingo, pasajeros de Iberia están varados en El Dorado



Esto dijo la empresa a la que pertenecía feminicida de Unicentro



¿Cuánto vale mi coche? Eche un vistazo aquí (quizá se sorprenda)

averiguar el valor en unos clics de coches y motos

Autos | Anuncios de búsqueda |

Patrocinado

[Haz clic aquí](#)



La sofisticación a tus pies: Tenis premium de cuero

VLZ PREMIUM |

Patrocinado



Se cumplió la 'profecía' de Alejandro Gaviria sobre el gobierno Petro

En una entrevista, como candidato, el exministro dijo que el hoy presidente no lograría cohesionar el gabinete en su primer año. | Gobierno | Portafolio.co

PORTAFOLIO

Salvaescaleras | Enlaces Publicitarios |

Patrocinado





Los elevadores de escaleras pueden ser un lujo más barato de lo que cree

CONTENIDO PATROCINADO

Salvaescaleras | Enlaces Publicitarios | Patrocinado

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



FINANZAS

Mayo 11 De 2023 - 11:46 P. M.

Los departamentos del país donde más se frenan contratos petroleros

Según la ANH, el nivel de crudo que se extrae en Putumayo, Arauca y Santander equivale al 16 % de toda la producción del país.



Contratos petroleros.

ARCHIVO EL TIEMPO

POR: DANIELA MORALES SOLER

En los primeros meses del año se ha venido viviendo una dinámica difícil en el sector petrolero por los anuncios de salida de contratos de exploración y producción que habían adquirido en años pasados.

(Vea: [Ecopetrol: por qué tributaria y más factores acabaron ganancias récord](#)).

Una situación que genera alertas debido al impacto en regiones que, si bien no son las principales productoras, tienen en el petróleo un aporte importante para su economía y empleo, y en las que se generan importantes recursos para las finanzas públicas nacionales y territoriales.

Lo más leído

1. Estos son los productos que bajaron de precio en las tiendas Ara
2. Ara disparó 'guerra de descuentos': otras cadenas que bajaron precios
3. El precio del dólar en Colombia registró alza y superó los 4.550 pesos
4. Petro agradeció la reducción de precios en cadenas de supermercados
5. En visita de Petro a Portugal, ARA anunció apertura de 230 tiendas
6. Fechas, precios y todo lo que debe saber del Burger Master 2023

Mis Portales



EL TIEMPO

Definición de la

Los anuncios de Emerald Energy, Geopark, ExxonMobil y Frontera han puesto en evidencia una serie de problemáticas en las regiones y dificultades para hacer que el proceso en estos contratos sea exitoso. Estas han notificado que suspenderán o terminarán contratos, principalmente en los departamentos de **Putumayo, Santander y Caquetá**.

Este año, de acuerdo con datos de la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)**, se ha solicitado cancelar un contrato. Esto significa que en los cinco primeros meses se han pedido 11% del total visto en 2022, cuando fueron nueve las peticiones.

(Vea: [Utilidades de Ecopetrol bajaron 13,9 % en el primer trimestre del 2023](#)).

Además, se suman los contratos en suspensión, como es el caso de Emerald Energy, que tras los graves sucesos de orden público que incluyeron el secuestro de 79 policías y la muerte de uno de ellos, radicó una carta ante la ANH **pidiendo la suspensión del bloque Ombú, en Caquetá**, que a través del campo Capella tuvo una producción de 1.939 barriles por día durante el 2022.

Al respecto, la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, dijo que *"hemos delegado siempre en todas las instancias de diálogo a una persona que va y se entera de manera directa de lo que está pasando; yo misma tuve reunión con las directivas de la empresa para entender lo que estaban en disposición de hacer. Desafortunadamente esto escaló y en este momento es responsabilidad del Gobierno ir a hacer presencia y lograr que haya un diálogo que permita recuperar la paz"*.

Después de que esto pasara también se conoció que ExxonMobil dejaría su operación en **el contrato VMM-37**, tras lograr un acuerdo con Sintana Energy, con quien tenía un convenio de operación conjunta, para que esta asuma la operación.

Esta decisión voluntaria significa que **la petrolera ya no cuenta con ningún contrato en el país**, puesto que los cuatro en los que estaba ahora están en terminación o se retiró de la operación.

A esto se suma que Geopark, petrolera latinoamericana, informó que saldría de seis de sus contratos en **el Putumayo, de los 12 que tiene en este departamento**. De estos procesos cuatro fueron iniciados en el gobierno Duque, aunque ninguno alcanzó a tener una producción. La empresa notificó que tres de los contratos que rescindieron eran por motivos de fuerza mayor. De los seis, dos se encuentran en análisis y otros dos ya están en liquidación.

Por último, Frontera también está adelantando dos procesos de terminación de contratos que se encuentran en suspensión desde hace dos años.

(Vea: [Retos del Acuerdo de Escazú para la industria petrolera nacional](#)).

Se trata de los bloques Caguán 5 y 6, también ubicados en Putumayo y, según Andrés Sarmiento, vicepresidente de Asuntos Públicos de la petrolera, **están en conversaciones con la ANH mostrando evidencias de las dificultades de seguridad para desarrollarlos**.

De acuerdo con datos de la Asociación Colombiana de Petróleo (ACP), desde 2016 hasta 2022, la conflictividad en las regiones se ha incrementado cuatro veces y la mayor concentración está en los departamentos de **Santander, Meta, Casanare y Putumayo**, que han tenido 67% de los bloqueos.

Un dato que no es menor, porque solo en Arauca, Santander y Putumayo, los 123.048 barriles por día que se produjeron en el primer trimestre del año representan cerca de 16% del total nacional.

En otras palabras, **ventas diarias de al menos 8,6 millones de dólares** que tienen riesgo de contagio si las situaciones de seguridad siguen repuntando.

Luis Fernando Meña, director de Fedesarrollo, recuerda que la actividad petrolera



Las empresas mejor director de desarrollo, recuerda que la actividad petrolera tiene un alto impacto en el desarrollo territorial, a través de los recursos fiscales, derivados de las regalías, y por medio de la creación de empleos formales. “Los resultados de estudios previos, son que los departamentos y municipios petroleros tienen mayor crecimiento y mayor desarrollo urbano y poblacional. Además se han encontrado impactos positivos en la cobertura de indicadores como la educación, aseguramiento en salud y desarrollo del sector agropecuario”, afirmó.

(Vea: [ANH promoverá exploración de gas y petróleo en contratos ya firmados](#)).

Por su parte, Francisco José Lloreda, presidente de la ACP, aseguró que **las compañías están comprometidas con sacar adelante las empresas** y están concentradas en llevar a cabo los contratos existentes de exploración y de producción y no salir de las regiones.

Sin embargo, el directivo apuntó que *“la conflictividad social se ha exacerbado y hay un incremento en lo corrido del actual Gobierno en materia de bloqueos. A lo anterior se suma que se va a requerir un gran compromiso del Ministerio de Ambiente y del Ministerio del Interior y la dirección de Consulta Previa para que esos proyectos surtan de manera efectiva su trámite”*. Aunque el Gobierno ha intentado reactivar contratos suspendidos, Lloreda señala que hay zonas en las que es muy difícil destrabar y que entren a operar.



Regiones con más regalías

Un análisis del Observatorio Fiscal de la Universidad Javeriana encontró que **los municipios con mayor asignación de regalías per cápita son Becerril, Cesar; Puerto Gaitán, Meta; Castilla la Nueva, Meta; Tauramena, Casanare, y Cantagallo, Bolívar.**

(Vea: [¿Hay contradicciones de Petro en su discurso sobre petróleo?](#)).

Las asignaciones por habitante para el bienio 2023 - 2024 oscila entre los \$13 millones y los \$4,7 millones. Cabe recordar que en el Congreso se aprobó un presupuesto de regalías por \$33 billones, de los cuales \$29,1 corresponden a inversión. Los cálculos del Observatorio muestran que Puerto Gaitán, con una apropiación de \$518 millones, es el municipio que mayor cantidad de recursos recibirá, seguido por Becerril con \$270 millones y Castilla La Nueva con \$118 millones.

DANIELA MORALES SOLER
Periodista Portafolio



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



'Fintech' Avista y Clara fueron financiadas por fondo Impacto



Bancos siguen bajando tasas de interés de los créditos



Peso de sector asegurador en la economía pasó del 3%



Déficit de balanza comercial llegó a 1.084,4 millones de dólares



Invertir en Amazon CFD y otras empresas, podría ser tu oportunidad de ganancias....

CFD Inversiones | Patrocinado



Los refrigeradores que no se han vendido están a precio de ganga

Refrigeradores | Anuncios de Búsqueda | Patrocinado

[Haz clic aquí](#)

